

Documenta Madrid y Fundación Casa de México en España se unen para mostrar la potencia del documental contemporáneo mexicano

- ***Un país extenso. Documentales mexicanos contemporáneos* es la propuesta de Fundación Casa de México en España**
- **Del 07 al 09 de mayo, esta sede acoge dos documentales que exploran la identidad, la memoria y la resistencia desde nuevas miradas**
- **La directora del IMCINE, Daniela Alatorre Benard, impartirá una conferencia sobre el presente y futuro del documental mexicano**

Madrid, 11 de abril de 2025.- Documenta Madrid, el Festival Internacional de Cine Documental del Ayuntamiento de Madrid y Fundación Casa de México en España presentan por segundo año consecutivo una programación conjunta que pone en valor el dinamismo y la fuerza creativa del cine documental mexicano contemporáneo.

Un país extenso. Documentales mexicanos contemporáneos, se celebrará del 07 al 09 de mayo en la sede de Casa de México. La muestra apuesta por visibilizar nuevas narrativas documentales que abordan cuestiones urgentes como la justicia, la memoria, la identidad y la educación, a través de aproximaciones formales arriesgadas y comprometidas que generan nuevos interrogantes.

México es inaprensible, sobre todo, para quien intente narrarlo. Como un caleidoscopio en rotación perpetua, sus relatos, miradas y voces se suceden unas a otras, cambiantes, en infinito. Durante casi cien años, el documental hecho en México -inaugurado por los monumentales proyectos trancos de Sergei Eisenstein en el país- es un constante empeño por capturar lo diverso, lo coral, el vitral mexicano como relato fílmico.

La programación se abrirá el miércoles 07 de mayo, a las 19:00 horas, con una conferencia a cargo de Daniela Alatorre Benard, directora del Instituto Mexicano de Cinematografía (IMCINE). El jueves 08 de mayo se proyectará *Tratado de invisibilidad*,



Madrid, 11 de abril de 2025

de Luciana Kaplan, y el viernes 09 se presentará *La libertad fantasma*, de Gastón Andrade.

Con su amplia experiencia en la industria audiovisual, Daniela Alatorre ofrecerá una visión integral sobre el ámbito del cine documental, explorando las vías de financiamiento, los apoyos institucionales y el crecimiento de espacios de exhibición como las plataformas digitales. Así mismo, reflexionará sobre cómo ha evolucionado el cine documental en las últimas dos décadas, en cuanto a los procesos de producción, distribución y consumo de este tipo de cine, y su papel en la construcción de identidad, y de narrativas sociales y culturales. Un encuentro clave para quienes buscan entender el potencial del cine documental en el contexto cinematográfico actual. Con *Tratado de invisibilidad* y *La libertad fantasma*, nos acercaremos a temáticas tapadas como lo son la violencia de género y el trabajo asalariado y precario de la limpieza pública. Gracias a estas propuestas y programación, Fundación Casa de México en España pone nombre, cara y voz a quienes carecen de medios y espacios para expresarse y hablar de sí; llevando la experiencia del documental a una dimensión más profunda y humana.

Este ciclo forma parte de la programación paralela de **Documenta Madrid 2025**, que en su vigesimosegunda edición centra su foco en la imagen de archivo como generadora de nuevas memorias, patrimonios y formas de resistencia colectiva. La colaboración entre Documenta y Fundación Casa de México en España refuerza los lazos culturales entre ambos países y consolida este espacio como una de las sedes clave del festival.

Fundación Casa de México en España

Es una institución sin fines de lucro, que difunde y promueve lo mejor de México en España construyendo, fortaleciendo y promoviendo oportunidades a través del cine, la cultura, los negocios y el desarrollo social entre ambos países. Cuenta con una extensa programación de cine en la que se proyectan las mejores películas del cine mexicano así como ciclos, sesiones temáticas, coloquios, cursos y talleres para disfrutar de toda de la riqueza y diversidad del cine mexicano.

El Cine-Auditorio «Lic.Enrique Ramírez Miguel – Cinépolis» cuenta con tecnología de proyección digital de última generación y calidad de sonido: PCM Dolby 7.1 / 5.1; con



Madrid, 11 de abril de 2025

una superficie de 87 m2 y 52 cómodas butacas reclinables en la planta baja del edificio ubicado en C/Alberto Aguilera, 20, en el barrio de Chamberí.

Para conocer más sobre el calendario de actividades y los servicios que ofrece FCME consultar la página www.casademexico.es y a través de las redes sociales [@casademexicoenspana](https://www.instagram.com/casademexicoenspana).

Documenta Madrid 2025

Documenta Madrid, Festival Internacional de Cine del Ayuntamiento de Madrid, celebra su 22ª edición del 6 al 11 de mayo consolidando su apuesta por el cine documental de autor, la experimentación formal y el pensamiento crítico. La edición de este año pone el foco en la imagen de archivo como generadora de nuevas memorias y patrimonios, y en el potencial del cine como herramienta de resistencia, revisión histórica y creación colectiva.

El festival, organizado por Cineteca Madrid, vuelve a ser el punto de encuentro del cine contemporáneo documental y de no-ficción. En esta edición se mantienen las tres secciones competitivas –Internacional, Nacional y Corte Final– con 36.000€ en premios, además del premio de distribución gestionado por la Agencia Freak, así como una potente programación paralela con retrospectivas, sesiones especiales, encuentros profesionales y talleres. La sede principal será Cineteca Madrid, que acogerá íntegramente la sección Corte Final.

Además de Cineteca, Documenta Madrid 2025 se extiende a otras sedes clave de la ciudad como el Museo Reina Sofía, Filmoteca Española, La Casa Encendida y Fundación Casa de México en España. Cuenta con la colaboración de ECAM, Madrid Film Office, Acción Cultural Española (ACE), el Instituto Cultural Rumano, Universidad UNAM en España, Embajada de Suiza, Fundación Juan March y Ricardo Bofill Taller de Arquitectura, entre otras entidades culturales nacionales e internacionales.



**Fundación
Casa de México
en España**

Madrid, 11 de abril de 2025

Fundación Casa de México en España es una institución sin fines de lucro, con una visión contemporánea del país; deseosa de construir y abrir nuevas oportunidades a través de la cultura, los negocios y el desarrollo social entre México y España. Para conocer más sobre el calendario de actividades y los servicios que ofrece la CME puede consultar la página <http://www.casademexico.es> y las redes sociales:

Requerimientos de prensa a; comunicacion@casademexico.es T: 913 439 274

Twitter: @casademexicoesp Instagram: @casademexicoenespana

Facebook: @casademexicoenespana